
…Если не мы, то кто? 

Исходя из того, что в настоящее непростое (а когда оно было простым?) время очень заметна утрата 
нашим обществом традиций российского патриотического сознания, о необходимости его возрождения 
идёт разговор на государственном уровне. В 2005 году Правительством РФ была утверждена Программа 
«Патриотическое воспитание граждан РФ» на 2006-2010 г.г., предусматривающая «неотложность 
решения острейших проблем системы воспитания патриотизма как основы консолидации общества и 
укрепления государства». 
Такой же в принципе документ был принят и на местном уровне: «Муниципальная программа по 
гражданско-патриотическому воспитанию детей и подростков Режевского городского округа» на 2008-
2014 г.г. 
Отрадно в связи с этим отметить, что велотурклуб «КОГТИ» при активной поддержке МОУ СОШ №23, 
Центра внешкольной работы (Н. Якимова), управления образования (И. Кузьмина) включился в 
реализацию этой программы. 
В школьном музее разворачивается экспозиция памяти Героя Советского Союза Николая Кузнецова, 
легендарного разведчика, нашего земляка, который родился в деревне Зырянка Талицкого района. 27 
июня 2011 года ему исполнится 100 лет со дня рождения. Нашему турклубу «КОГТИ» уже 
посчастливилось дважды побывать на родине героя, а также в г. Львов, где на холме славы похоронен 
Николай Иванович. А в честь его столетия планируем велопоход из России, где он родился, в Украину, 
где он погиб. 
В рамках программы совершили велопоход по маршруту Второго ополчения под руководством Минина и 
Пожарского, когда Москва была освобождена от польских интервентов (4 ноября 1612 года., кстати, этот 
день сейчас празднуется как День согласия и примирения). 
Побывали на родине В. М. Шукшина в селе Сростки Алтайского края в честь его 80-летия, на родине 
российской Жанны д'Арк – кавалер-девицы Надежды Дуровой в г. Елабуга, частично прошли по 
Симеоновой тропе – традиционному маршруту паломников, связывающих целый ряд духовных центров 
Среднего Урала. 
Велотурклуб «КОГТИ» – постоянный участник областного фестиваля «Исследователи земли», 
организатор открытых первенств велотурклубов Свердловской области по велотуристскому многоборью, 
операций «Обелиски», «Ветераны» и т. д. 
Нас часто спрашивают: «Как это всё вам удаётся?» Отвечаем: желание детей, понимание родителей, 
неравнодушие властей, энтузиазм тех, кто всё это организует. Я бы ещё к этому добавил участие 
конкретных людей, которым небезразлично то, что они видят вокруг себя, и, являясь выразителями 
истинной интеллигентности, по достоинству оценивают, каким содержанием наполнена деятельность 
нашего велоклуба. И этих конкретных людей немало, они живут рядом с нами, в других городах, весях, 
встречаются в походах, на соревнованиях, слётах, фестивалях. 
Депутат Палаты Представителей Законодательного Собрания Свердловской области Олег Юрьевич 
Исаков, при содействии которого велотурклуб пополняется необходимым снаряжением, в частности, 
велосипедами, в письме в наш адрес отметил: «Примите мои искренние пожелания крепкого здоровья, 
добиваться успехов, жить ярко и интересно, воплощать свои замыслы и всюду побеждать». Так вот 
больше всего нам согрели души эти слова, а слова «жить ярко и интересно» стали девизом велоклуба. 
Сергей Иванович Голендухин, депутат Режевской городской Думы, председатель сельскохозяйственного 
производственного кооператива, несмотря на многочисленные проблемы, на жизнь смотрит восторженно. 
И не без его участия глинские школьники на каникулах совершили экскурсионную поездку в Санкт-
Петербург, а детский велотурклуб приобрёл два велосипеда и палатку. Но не в последнем, наверное, 
главное. Главное – сопричастность, участие, понимание. 
Павел Михайлович Саввулиди, начальник Режевского управления сельского хозяйства и продовольствия, 
сам участник велопоходов (1982 г.), привил любовь к туризму своим детям, постоянно держит руку на 
пульсе событий, именно благодаря ему вот уже скоро будет 30 лет, как велоклуб живёт и развивается. 
Сергей Иванович Данилов, начальник ТУ по селу Глинское, продолжает традиции, заложенные его 
предшественником на этом посту – П. Саввулиди. 
Граждане страны должны служить родной школе, родному селу, городу, области, собственному 
государству, а не всему миру. А дети и подростки должны хранить память о своих предках, передавать её 
потомкам. Память о предках – это показатель нравственного здоровья нации. И если мы не будем 
заниматься нравственным, гражданско-патриотическим воспитанием, вряд ли за нас это будут делать 
другие. 



А. КОПЫЛОВ, 
директор НП «Клуб любителей велопутешествий «КОГТИ». 

 Безработица отступает. 

Данные о ситуации на рынке труда Свердловской области в сентябре свидетельствуют о снижении уровня 
регистрируемой безработицы. На 1 сентября было зарегистрировано 13028 безработных против 17768 в 
начале года. 
Наилучшего в области показателя в снижении уровня безработицы достиг Режевской центр занятости 
населения. По сравнению с январём число безработных уменьшилось на 800 человек. Этому послужили 
организация общественных работ, опережающее профессиональное обучение, содействие самозанятости 
безработных граждан и реализация других направлений областной программы поддержки занятости 
населения. 
Вместе с тем уровень безработицы в районе всё ещё остаётся одним из самых высоких в области: из 27200 
человек экономически активного населения на учёте в центре занятости состоят 1370 человек, а 
заявленная работодателями потребность в работниках – 213 человек. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Вступаем в отопительный сезон. 

Эта тема вчера стала основной на очередном аппаратном совещании в администрации Режевского 
городского округа. Как сказал начальник управления городским хозяйством Э. Шашков, левобережная 
часть города и вокзал к теплоснабжению подключены. После устранения утечки на водопроводе в 
Кочнево сегодня планируется и запуск котельной «Белочка». Сегодня же должен быть решён вопрос по 
выдаче кредита ООО «Тепло», что позволит погасить долги перед поставщиками ТЭРов и начать 
теплоснабжение микрорайона Гавань.  
Кроме того, помощник главы по ГО и ЧС озвучил ситуацию с пожарами: были возгорания в районе 
Липовки и на границе Артёмовского и Режевского районов, которые в настоящее время ликвидированы. 
Дмитрий Александрович настоятельно рекомендовал руководителям предприятий и организаций РГО 
собрать и вывезти на свалку сухую траву и листья во избежание их возгораний. 
Пресс-служба администрации РГО.  

 Заложники помойки. 

                            К теме мусора   на улицах города газета «Режевская весть» 
обращалась неоднократно, поэтому  я ничего нового не скажу. Однако и  молчать уже нельзя. Та 
ситуация, которая сложилась в центре нашего города, во дворе дома № 32 по ул. Ленина, что находится 
напротив городского рынка и в народе  ранее  назывался  «дворянским гнездом», является  просто 
вопиющей. 
Уже давно наше «дворянское гнездо» превратилось в «собачье»  и «бомжовское»,  с того самого дня, как 
работники управляющей компании «Гавань» или УМП «Гамма» (кто точно, мы не знаем) из благих, 
вероятно, намерений, додумались установить в нашем дворе мусорные баки. Поначалу это было удобно: 
не нужно после работы сломя голову бежать к мусорной машине. Однако, не зря народ говорит, что 
«благими намерениями вымощена дорога в ад». По всей вероятности, на все дворы города мусорных 
баков не хватило, или жители там  более требовательные к чистоте, жаловаться  стали на  бардак и вонь 
во дворах, и, вероятно, многие баки убрали. Но наш двор  решили превратить в городскую помойку. В 
наши мусорные баки везут свой мусор недобросовестные горожане со всего города. Ведь так удобно, не 
нужно караулить мусорную машину. Ну а воспитанность – это не очень ценное качество в наши дни. 
Я бы еще поняла, если бы это делали малообразованные, тёмные, недалёкие  люди. Так ведь нет! С 
деловитым видом подъезжают к нашим мусорным бакам на своих джипах  работники федеральной 
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регистрационной службы, на иномарках едут директора предприятий, депутаты городской думы, хозяева 
магазинов, руководители правоохранительных органов, на «Газелях» едут предприниматели и т.п. По 
несколько минут выгружают из своих багажников огромные мусорные мешки жители «Гавани», 
«Кочнево», «Машиностроителей» и других микрорайонов. Я могла бы привести здесь список  фамилий с 
приложением фотографий их деятельности, но что это даст? Четыре мусорных бака в нашем дворе  не 
помещают отходы всех желающих, и в результате  мусор валяется  на несколько метров вокруг.  
Некоторые деятели выгружают  прямо на землю у баков свои старые диваны, холодильники, кухонные 
плиты, какие-то доски старые и шкафы. А когда им делают замечания, они непонимающе смотрят: «а что 
 такого страшного-то?».  Как вы думаете, что это? Всеобщее отсутствие воспитания  или что-то другое? 
Как можно так себя вести?           В результате столь активного посещения наших мусорных баков 
жителями города, во дворе поселилась целая стая бродячих собак, уже пять особей  преспокойно спят  во 
дворе и  часто не дают пройти мимо нашим  детям, кидаясь на них со звонким лаем. Жители дома 
неоднократно обращались в администрацию по поводу этой стаи бродячих собак, но там резюмировали, 
что не гуманно ловить собак на глазах у детей, да и ветврач не поедет. 
А с недавних пор  наши мусорные баки облюбовали три бомжа, которые ежедневно  роются в мусорных 
мешках, рвут их, выискивая банки и бутылки, а остатки из мешков по двору растаскивают собаки. Летняя 
жара  разносила  запахи помойки   далеко по округе, и даже с наступлением похолодания  ситуация мало 
изменилась. Мусорные машины теперь реже приезжают в наш двор, т.к. работники  коммунального  
предприятия  понимают, что можно вывозить мусор и пять раз в день, но баки всегда  останутся 
переполненными. 
По всему двору валяются  остатки трапезы собак  и следы деятельности бомжей. Так недалеко и до какой-
нибудь инфекционной эпидемии. И где наша  вездесущая санэпидемстанция? Или она только 
заинтересована  в проверке тех предприятий, которые  реально платёжеспособны? Мы не можем быть 
заложниками помойки во дворе собственного дома. Ежемесячно оплачивая вывозку мусора, всё равно 
живём как на городской свалке! Многие жители  нашего дома против нахождения мусорных баков во 
дворе, готовится  коллективное письмо в прокуратуру. Может, администрация РГО, коммунальные 
службы всё же решат данный вопрос, и эти баки, наконец, уберут из нашего двора? Или нам запасаться  
противогазами и  палками от собак?            
М.ПЕРМИНОВА. 

К зиме готовы. 

                 Уже 3 с половиной года существует в с. Октябрьском 
овцеводческое хозяйство. Его небольшому коллективу нередко приходится сталкиваться с трудностями, 
но директор СПХ ООО «Октябрьский» А. Першин не теряет оптимизма и надеется на дальнейшее 
развитие предприятия. 
- За последние 2 года мы подчистили стадо, произвели скрещивание наших овец с романовской и 
курдючной породами. Это дало свой результат. Весенний окот - 98 голов, из которых только две пали. А 
ещё пару лет назад в течение 5 суток пало 80 голов новорожденных ягнят. Сейчас ждём осенний окот. 
Думаю, что на зимовку мы уйдём с нормальным поголовьем и с хорошими перспективами.  
Небольшому коллективу из десяти человек сейчас помогают шестеро работников, направленных с биржи. 
- Я очень благодарен режевскому центру занятости населения и его директору Валерию Николаевичу 
Копалову за понимание и помощь. Сейчас мы выживаем на 50 % благодаря этой поддержке. 
По словам А. Першина, сейчас предприятие на 90 % готово к зиме. Корпуса отремонтированы, побелены 
и утеплены. Заготовлено 600 тонн сена. Самому хозяйству для зимовки достаточно и 120 тонн, поэтому 
часть запасов они готовы продать регионам, где в этом году неурожай. Продолжается уборка картофеля, 
моркови, редьки. Кормовая база достаточная, осталось закупить необходимые добавки. Для сотрудников 
построены в этом году столовая и тёплый туалет. 
- В наше время выжить на одних овцах практически невозможно. Нужно развивать полный 
сельскохозяйственный комплекс, необходимо и молочное животноводство. Сейчас мы ремонтируем 
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комплекс под дойное стадо. Уже есть согласие Министерства сельского хозяйства об оказании нам 
субсидированной помощи для приобретения стада. Но быстрое развитие требует больших денег, которых 
пока, к сожалению, нет.  
Главный помощник А. Першина – бригадир Надежда Владимировна Сидорова (на фото). Она работает 
здесь с открытия фермы. Знает все проблемы и заботы не только своего предприятия, но и каждого его 
сотрудника. 
Арина АГАПОВА. 

Н. Сидорова с частью стада. 

Как живёшь, страна? 

                Россия 
                Этой осенью Госдума рассмотрит четыре законопроекта в сфере образования. Они касаются 
лицензирования образовательных услуг, совершенствования ЕГЭ, продления сроков обучения в 
аспирантуре и работы студенческих стройотрядов. Подходы и контроль к лицензированию ужесточатся, 
ЕГЭ будет обязательным для поступления во все вузы, которые имеют лицензию, в том числе и не 
аккредитованные. Студенческие отряды получат льготы – новый законопроект предусматривает 
преференции для работодателей, которые пригласят студотряды.  
                Министерство юстиции РФ вынесло проект реформы нотариата на суд европейских экспертов, а 
сами российские нотариусы до конца года должны получить электронные ключи для создания 
собственных баз данных. Важно, что некоторые базы, например, единый реестр завещаний, планируется 
подключить к общим европейским картотекам. Эта новость прозвучала на российско-французском 
юридическом коллоквиуме, который начался  в Париже. Напомним, что документ предполагает 
значительное расширение полномочий нотариусов. В свою очередь первый президент Кассационного 
суда Франции В. Ламанда, изучив российский проект, предложил пойти ещё дальше и превратить наших 
нотариусов в своего рода душеприказчиков или семейных юридических докторов.  
Рост цен на продовольственные товары разгоняет темпы инфляции в России. Минэкономразвития 
повышает прогноз по значению показателя на этот год с 7% до 8%, эксперты называют более высокие 
уровни. Так, потребительские цены прибавляли в августе по 0,2% в неделю, с начала года инфляция 
превысила 6%. А стоимость минимального продуктового набора поднялась почти на 11%.  
                В Российских городах заметно увеличивается число заболевших гриппом и ОРВИ. Об этом 
рассказал директор НИИ гриппа РАМН академик О. Киселёв. Он уточнил: в целом, по городам 
заболеваемость возросла на 38,4%. Особенно неблагоприятна картина в Центральном, Северо-Западном 
и Уральском федеральных округах: 46,7-45,4%. В пяти городах превышены эпидемические пороги, т. е. 
положение уже можно характеризовать как эпидемию: Екатеринбурге, Иркутске, Туле, Смоленске 
и Якутске. 
                Область 
                Ирбит, Новая Ляля и Горноуральский городской округ взяты на особый контроль областного 
правительства. И всё из-за проблем с пуском тепла. На днях к ним добавился Артёмовский. Местную 
ТЭЦ пытаются довести до банкротства, заявили сегодня представители областной прокуратуры. 
Здесь к подаче тепла ничего не готово.По всей области уже дан старт отопительному сезону. Но в 
Артёмовском ещё только меняют трубы. Этим летом из областного бюджета на замену коммуникаций 
городу выделили 20 миллионов рублей. Причём обновленные сети местным коммунальщикам больше не 
доверят. После ремонта следить за ними будет областная организация. 
                Шесть районов Свердловской области закончили уборку зерновых и зернобобовых культур. Это: 
Алапаевский, Артинский, Ачитский, Белоярский, Богдановичский и Шалинский районы. Также 
завершили обмолот зерновых культур птицефабрики области. Кампания по сбору урожая в области 
находится на личном контроле губернатора А. Мишарина. Учитывая сложные летние погодные условия, 
аграриям ставилась задача работать в усиленном режиме и провести все основные сезонные 
сельскохозяйственные работы в оптимальные сроки. В целом по области аграриями уже намолочено 
свыше 540 тыс. тонн зерна. Средняя урожайность - 18,4 центнера с гектара. 
По материалам СМИ – Галина ПОПОВА. 

  

 



Меткость, выдержка, победа. 

                                  Первенство Свердловской области по пулевой стрельбе 
под девизом «Приглашаем друзей» состоялось 7-12 сентября на родине олимпийской чемпионки Любови 
Галкиной в с. Нижней Синячихе (Алапаевский район). 
На торжественном открытии соревнований присутствовала сама Любовь Галкина и Заслуженный мастер 
спорта, бронзовый призёр Олимпийских игр, неоднократный чемпион мира и Европы Евгений 
Алейников. 
8 и 9 сентября стреляли пистолетчики, молодые режевские стрелки Даниил Прохоров и Иван Антонов, 
обучающиеся в ДЮСШ. Эти соревнования были для них первыми, так что, можно сказать, ребята 
получили боевое крещение. 
У стрелков-винтовочников соревнования прошли в два старта. Первый день –командный зачёт. Наша 
команда в составе Александра Добрынина, Дмитрия Корепанова, Кристины Суздаловой и Андрея 
Бессонова заняла II место, на 2 очка обойдя сильнейшую команду г. Кушвы. Показали наши ребята себя и 
во втором старте - в личном зачёте. Дима Корепанов с результатом 385 очков завоевал серебро, недобрав 
до золота лишь одно очко. Бронза у Саши Добрынина, набравшего 383 очка (это норматив кандидата в 
мастера спорта). Со своей задачей справилась отлично и Кристина Суздалова. Она подтвердила свой 
норматив КМС, набрав 378 очков. Удивила всех Даша Обласова. Поставив цель повысить свой разряд со 
второго на первый, она впервые выполнила разряд КМС. Остальные участники – Паша Мягков и Иван 
Набоков – также улучшили свои результаты. Молодцы, ребята! 
Призовые места и разрядные нормативы – это результат упорных тренировок в спортивно-
оздоровительном лагере, на учебно-тренировочных сборах, на регулярных тренировках. Тот, кто хочет 
стать чемпионом, должен участвовать в соревнованиях по меньшей мере 12 раз в году. Сейчас у нас 4 
КМС, а выполнить норматив мастера спорта можно только на соревнованиях российского уровня. 
Предстоящие российские соревнования будут проводиться в середине октября в Костроме. Как помочь 
будущим олимпийским чемпионам? Будем надеяться на лучшее. 
Эти соревнования состоялись благодаря председателю СТК РОСТО (ДОСААФ) И. Морозовой. Огромное 
спасибо тем, кто не отказывает в помощи сборной команде города по пулевой стрельбе. 
Н. ТАРАСОВА, 
тренер-преподаватель I категории. 

Стреляет Даша Обласова. 

Открываем волейбольный сезон. 

Очередной волейбольный сезон в Реже открывает традиционный женский турнир, посвящённый Дню 
машиностроителей. В 16-й раз на базе спортивной школы «Россия» соберутся женские волейбольные 
команды из нескольких городов нашей страны (на сегодня подтвердили своё участие 11 сборных). 
Организаторы спортивного праздника (он продлится 4 дня – с 23 по 26 сентября) приглашают режевлян 
принять участие в турнире, придя поддержать режевскую команду. Начало турнира 23 сентября в 16 
часов. 
Соб. инф.  

 Пожар легче предупредить. 

С наступлением холодов режевляне и сельские жители стали активно использовать нагревательные 
приборы и топить печи. Однако эти казалось бы мирные действия, вполне могут спровоцировать 
возгорание и даже пожар. 
Пожары в жилых домах наиболее часто возникают из-за несоблюдения элементарных правил пожарной 
безопасности, оставления без надзора топящихся печей или включенных электробытовых приборов, 
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применения открытого огня для отогревания замерзших труб систем отопления, несоблюдения 
противопожарных правил при производстве сварочных работ, неосторожного обращения с огнем и от 
детской шалости с огнем. 
Чаще всего возгорания происходят при эксплуатации нестандартных (самодельного изготовления) 
электронагревательных приборов. С наступлением холодов допускается использование только 
проверенных электронагревательных приборов заводского изготовления. При этом к ним и местам 
установки предъявляются определенные требования:  
- для подключения применять только исправные штепсельные соединения; 
- мощность электронагревательных приборов не должна превышать 1квт; 
- обязательно наличие автоматической защиты и специальных несгораемых подставок; 
- категорически запрещается оставлять электронагревательные приборы без присмотра, даже на короткое 
время. 
Отопительные приборы применяются на многих промышленных предприятиях, в административных 
зданиях. Поэтому правильное их подключение и эксплуатация имеют немаловажное значение в 
противопожарном отношении. На каждом предприятии или организации распоряжением (приказом) 
руководителя назначается лицо, ответственное за их эксплуатацию и время использования. 
Характерной причиной возникновения пожаров в осенне-зимний период является также нарушение 
правил безопасности при производстве электрогазосварочных работ, поскольку при подготовке систем 
отопления к эксплуатации их количество увеличивается. В большинстве случаев пожары возникают от 
попадания искр и капель расплавленного металла на сгораемые предметы и материалы в смежные или 
нижележащие помещения через отверстия в перегородках, пустоты в вентиляционных каналах, шахты, 
технологические проёмы. Соблюдение правил пожарной безопасности при эксплуатации 
электронагревательных приборов, систем отопления и при производстве сварочных работ являются 
надежной гарантией в деле предупреждения пожаров. 
ПОМНИТЕ! Пожар легче предупредить, чем потушить!  
Строгое соблюдение правил пожарной безопасности и своевременное устранение противопожарных 
нарушений - гарантия сохранности жилого дома и личного имущества от огня. 
Пресс-служба администрации РГО.  

 21 сентября - Рождество Пресвятой Богородицы. 

 
Пресвятая Дева Мария родилась в то время, когда люди дошли до таких пределов нравственного упадка, 
при которых их восстание казалось уже невозможным. Лучшие умы той эпохи сознавали и часто открыто 
говорили, что Бог должен сойти в мир, чтобы исправить веру и не допустить погибели рода 
человеческого. 
События рождества Пресвятой Богородицы произошли в небольшом городе Назарете, где жили её 
престарелые родители Иоаким и Анна. Это были очень добрые, скромные, пожилые люди, которые с 
полным правом могли бы быть в почёте, если бы у них были дети... Бесплодие считалось большим 
несчастьем. Небесное благословение люди видели в многочисленном потомстве. 
Старики привыкли к насмешкам и находили утешение в Храме. По древнему преданию, Иоаким в 
пустыне, а Анна в горнице получили радостную весть от ангела, что услышана их молитва. Рано утром 
они поспешили с благодарностью в Храм и встретились у Золотых ворот. А через девять месяцев у них 
появилась девочка - Мария. Ей суждено было стать первым шагом в деле  спасения рода человеческого от 
греха, проклятия и смерти. 
Пресвятая Мария была благоразумна, любила читать, в ней было заложено трудолюбие, 
целомудренность, благожеланность, здравомыслие. У неё был облик, олицетворяющий чистоту. 
В народе этот праздник называют Малой Пречистою. Этот день знаменовался в народе как день, в 
который убирали пчелиные ульи на зиму, собирали лук, начинали осенние приготовления и заканчивали 
летние работы в полях. В народе благодарят Пресвятую Богородицу, как небесную покровительницу 
земледелия, за весь богатый собранный урожай.  
Соб. инф. 

 

 



 Чем занимается избирательная комиссия? 

Сегодня я решила рассказать, чем занимается Режевская районная ТИК в межвыборный период, т.к. часто 
приходится слышать вопрос «А чем занимаются сотрудники избиркома, ведь выборов сейчас нет?». 
Ход и результативность выборов любого уровня, в т. ч. с точки зрения качества состава избираемых 
органов, напрямую зависят от уровня правовой культуры избирателей, организаторов и других 
участников избирательного процесса. Учитывая это, избирательная комиссия Свердловской области и 
территориальные избирательные комиссии определили правовую культуру избирателей и организаторов 
выборов как приоритетное направление своей деятельности. 
Избирательные комиссии принимают и реализуют целевые программы повышения правовой культуры 
избирателей, организаторов и других участников избирательного процесса, ежегодно такие программы 
принимаются и Режевской районной территориальной избирательной комиссией. Деятельность по их 
реализации и является основной в межвыборный период. 
Задачи, которые ставит перед собой комиссия, это: 
1. Развитие образовательной среды, ориентированной на формирование правового мышления, правовой 
культуры молодёжи, обеспечивающей формирование и становление молодых людей, способных 
осуществить взвешенный выбор по формированию органов государственной власти, органов местного 
самоуправления, по принятию решений по наиболее важным вопросам государственного и местного 
значения. 
2. Включение граждан старшего возраста в систему правовых отношений, содействие приобретению 
дополнительных правовых навыков, передаче жизненного опыта молодёжи. 
3. Формирование кадрового потенциала организаторов выборов. 
4. Организация эффективного открытого диалога между общественными организациями и 
избирательными комиссиями и др. 
Вся работа по правовому просвещению населения нацелена на вовлечение в избирательный процесс всё 
большего количества избирателей. 
Ежегодно мы формируем резерв кадров участковых избирательных комиссий. Мы, обучаем их 
руководителей, и будем продолжать обучать с целью повышения их профессионализма. Вопросы 
избирательного законодательства постоянно изучаются и с членами территориальной избирательной 
комиссии. 
Большое внимание Режевская районная ТИК уделяет организации сотрудничества с учреждениями 
образования и культуры и комитета по делам молодёжи. 
Будущее России уже в скором времени будет находиться  в руках сегодняшних молодых и будущих 
избирателей – учащихся высших и средних учебных заведений, воспитанников детских садов. Как 
воспитать у молодых и юных чувство патриотизма и высокой гражданской ответственности за будущее 
своей Родины? Народная мудрость гласит: хочешь строить планы на сто лет, учи детей. Именно к этому 
мы и стремимся. 
Работа с будущими избирателями начинается уже в детских садах. Дошкольники знакомятся с 
избирательным правом вместе со сказочными героями, например закрепление знаний о правах на 
неприкосновенность проводилось по сказке «Лиса и заяц», о правах на образование по сказке о Буратино 
и т. д. Кроме этого, в ДОУ проводятся конкурсы поделок на избирательную тематику, как пример, 
конкурс поделок «Моя семья и выборы». 
Большая работа ведётся со школьниками, естественно при непосредственной помощи педагогов 
учреждений, как основного, так и дополнительного образования. Олимпиады по вопросам избирательного 
права, тематические игры, форумы, круглые столы, это далеко не полный перечень мероприятий, в 
которых задействованы будущие избиратели. 
Третий год подряд школьники района избирают свою детскую Думу и формируется этот орган в 
результате прямых и всеобщих выборов. Для проведения данных выборов формируются необходимые 
избирательные комиссии, включая участковые, в общем, соблюдаются практически все нормы 
избирательного законодательства. Избирательная комиссия принимает в этом процессе непосредственное 
участие, обучая ребят и педагогов, помогая им в разработке необходимой документации. 
Многие учащиеся образовательных учреждений нашего городского округа не первый год принимают 
участие в областном конкурсе социально-политических проектов «Будущее – за нами!», конкурсе на 
лучшую работу по вопросам избирательного права «Мы выбираем будущее», организуемых 
избирательной комиссией Свердловской области. Целью этих конкурсов является повышение 
гражданской активности молодого поколения, вовлечение всё большего числа молодых людей в 
политическую жизнь пока на уровне учебного заведения, своего села, района, формирование знаний в 



области устройства нашей страны, области, района, организации органов управления всех уровней. 
Хотелось бы отметить, что в данных конкурсах наши ребята очень часто занимают призовые места. 
Активно помогает в работе избирательной комиссии комитет по делам молодёжи. С помощью и при 
непосредственном участии специалистов комитета проведено немало мероприятий с молодёжью, 
стимулирующих к участию в выборах. 
В 2007 году, в целях более полного информирования молодых избирателей о ходе подготовки и 
проведения избирательных кампаний, разъяснения вопросов применения избирательного 
законодательства, повышения активности молодых избирателей, Режевской ТИК совместно с Режевским 
сельскохозяйственным техникумом (ныне Режевской строительный техникум) был организован 
политический Клуб молодых избирателей, который функционирует по сегодняшний день. 
Клуб избирателей «Источник знаний» в 2007 году создан и при Режевской районной организации ВОИ, а 
с 2008 года в целях более полного информирования избирателей – ветеранов войн и труда о ходе 
подготовки и проведения избирательных кампаний, разъяснения вопросов применения избирательного 
законодательства, повышения активности избирателей, Режевская районная территориальная 
избирательная комиссия совместно с ООО «Доверие» организует и проводит встречи с ветеранами, 
отдыхающими в отделении дневного пребывания «О выборах и в шутку, и всерьёз». 
Обо всей работе, проводимой в межвыборный период, рассказать невозможно, но хочется отметить ещё 
одно направление – это работа по разъяснению через средства массовой информации избирательного 
законодательства. участникам избирательного процесса, разъяснения новаций избирательного 
законодательства. 
Информация о работе комиссии всегда окрыта и подробно освещается на сайте Режевской ТИК 
(rezh.ikso.org). 
Большая часть мероприятий, которые проводятся в межвыборный период, проходит при 
непосредственном участии работников образования, культуры, социальной защиты, комитета по делам 
молодёжи и других организаций. Огромное всем спасибо за сотрудничество! 
О. ШЛЕГЕЛЬ, 
председатель Режевской районной ТИК. 

  


